

Precios de suscripción

Castellón al mes. . . . . 1'00 pesetas. Fuera, trimestre. . . . . 3'00 id.

Para anuncios, esquelas, y comunicados, PIDANSE TARIFAS Número suelto 5 céntimos.

LA PROVINCIA

DIARIO DE CASTELLÓN

Oficinas e imprenta Calle Colón, 40

La correspondencia al administrador

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES AUNQUE NO SE INSERTEN Número suelto 5 céntimos.

La Provincia, es el periódico de mayor circulación en esta provincia

La actualidad

Ha sido destronado Abd el-Aziz. Esta es la noticia del día.

El día 3 del actual se reunieron los notables de la ciudad de Fez destituyéndolo solemnemente y pregonando su destitución en la forma aparatosa de costumbre, y dejando de invocar su nombre al pedir protección a Alá para el sultán.

El día 5, al anochecer, supo lo ocurrido el Menebbi por un correo expreso que salió de Fez y comunicó la noticia a un periodista inglés gran amigo suyo, quien la reservó hasta el extremo de que fué el único corresponsal que la transmitió a Londres.

El pregón que hicieron los ulemas ante la multitud mora y judía de Fez, fué como sigue:

«Niéguesele obediencia a Abd el-Aziz, que se le arrojó del trono por traidor a su patria, y estar vendido a los cristianos.»

Dicho programa fué recibido por la multitud con grandes muestras de alegría.

Inmediatamente los notables constituyeron un gobierno provisional, nombrando gobernador a Ben Mohar, antiguo jefe de una melalla imperial.

Se sabe que Muley Hafid se halla actualmente a dos jornadas de Marrakesh, en cuyo punto estaba acampado desde hace un mes, preparando el movimiento insurreccional.

Ahora irá inmediatamente a Fez a marchas forzadas.

En uno de los juzgados de Barcelona ha sido presentada una denuncia, razonada en multitud de documentos fehacientes, contra una asociación separatista.

Relacionados con esta denuncia, y de orden judicial, la policía ha practicado numerosos registros domiciliarios. Además han sido dictados varios autos de detención contra determinadas personas de Barcelona y contra otras que a la sazón están en otra capital.

Asegúrase que todo esto se halla relacionado con los últimos atentados y el propósito de la asociación denunciada de presentar al Estado como causante de la actual triste situación de Barcelona concitando así los odios de los catalanes contra la representación de la patria.

Hoy hace años

13 de enero de 1432.

Proclamación de Yussuf IV emir de Granada

Sirvió al rey Juan II de Castilla en la campaña que sostuvo contra los moros de Granada uno de estirpe real llamado Yussuf bu-Alohmer que con deseo de apoderarse del trono, habla ofrecido al rey cristiano reforzar sus huestes con ocho mil hombres y reconocerse vasallo suyo si le ayudaba a destronar al emir de aquel reino, Mohamed el Tuero.

Yussuf cumplió su oferta y el monarca de Castilla también cumplió la suya en Córdoba, dejando encomendado al adelantado de Andalucía y al maestro de Calatrava, que llamasen en adelante rey de Granada a Yussuf, si bien como vasallo de Castilla.

Aquellos caudillos celebraron a nombre del rey D. Juan en Hardades un tratado con el príncipe moro en este propio sentido, y en su virtud le entregaron varias villas y fortalezas del reino de Granada.

Pronto se declaró por el pretendiente la mitad de aquel país: la tribu de los Abencerrajes que salió a combatirle quedó derrotada con muerte de su visir, merced al auxilio que los frontereros cristianos dieron a Ben Alahmar.

Después de una breve campaña Mohamed el Izquierdo, se vió precisado a salir silenciosamente de Granada, y refugiarse en Málaga y Yussuf, el nuevo vasallo del rey de Castilla, hizo su entrada en aquella ciudad donde fué proclamado con el nombre de Yussuf IV, el día que consignamos en nuestro epígrafe.

Su primer cuidado fué prestar homenaje al rey de Castilla, hipocóndrico y enfermo, a los seis meses bajo del trono al sepulcro. Poco espacio fué el que gobernó, pues, este nuevo monarca, un reino obtenido en verdad por tan bajos medios, aunque tan útil para las armas cristianas.

ARTAGNAN.

Mas allá de las fronteras

El proceso Thaw

Resultado, según dicen de Nueva York, empresa verdaderamente difícil la de nombrar y constituir el Jurado que ha de entender en la segunda vista del proceso Thaw; de once de los individuos que hablan ya sido nombrados, han sido recusados nueve ya por el fiscal, ya por el abogado defensor, de manera que después de tres días de trabajo no han podido ser nombrados más que dos individuos del Jurado.

VIENA

General retirado

El general Gaiotzy, inspector general de los tropas austriacas, á causa de su extrema ancianidad, ha sido hoy retirado del servicio activo y pensionado, creyéndose que le substituirá en su importante cargo el general Fiedler.

El general Gaiotzy se distinguió mucho en las guerras de 1859 y 1866 y en la campaña á que dió lugar la conquista de la Herzegovina.

ROMA

Donativo de un millón

El Papa ha recibido en audiencia particular al intendente en Roma del Emperador Francisco José, á quien agradece el donativo que le ha hecho de un millón de coronas en favor de las misiones católicas, con el propósito de celebrar su reciente curación.

PARIS

Los japoneses en América

De Washington dicen que el ministro de Negocios Extranjeros está preparando la respuesta que ha de dar el gobierno norteamericano á la nota japonesa sobre la inmigración, ropuesta que será entregada próximamente al gobierno de Tokio.

Se está ejerciendo continuamente presión sobre los representantes de California para que presente al Congreso una ley expulsando del territorio á los japoneses; y dichos representantes procuran tranquilizar á sus lectores del mejor modo que saben.

De Ottawa dicen que el Canadá va á modificar el reglamento de inmigración, disponiendo lo que los inmigrantes que lleguen á dicho país se dirijan inmediatamente al lugar por donde figure que han ido contratados, evitándose así que permanezcan en las islas de Hawaii.

Según Le Matin, el Presidente Roosevelt ha hecho últimamente la declaración de que todo se arreglará del modo más satisfactorio, pues la nota recibida recientemente de Tokio está concebida en los términos más conciliadores y no hay tá nor ninguno de que se produzca el más pequeño conflicto.

Habla «Le Temps»

Le Temps, en su artículo de fondo, desmiente que el ministro Pichón haya ido á Madrid para arrostrar á España á ninguna clase de aventuras y tampoco por negociar tratados de comercio.

Ha ido principalmente para devolver la visita que en París el Sr. Alendenzelaz, sin que esto quiera decir que no ha tenido el viaje carácter político, pues se ha tratado naturalmente de aprovechar la ocasión para asegurarse de que la política franco-española en Marruecos no ha de sufrir la más pequeña modificación.

NARANJA

Todo está igual como lo dejábamos en nuestra información anterior.

Los mercados extranjeros no han mejorado lo más mínimo, y metidos en la época de los fríos y nieves, sólo de la mejoría del tiempo se espera alguna mejora en las cotizaciones á base, desde luego de embarques moderados.

Da compras tampoco puede decirse hoy nada, pues nada se hace, limitándose todo el mundo á confeccionar lo que tenía comprado.

La información, pues, de la semana, no puede ser más breve ni más sencilla.

Los fletes de 7 paniques á oheim, según destino.

(De Los Mercados.)

Peregrinación Valenciana al Pilar y Lourdes

Ha quedado constituida la junta de la quinta peregrinación á estos célebres santuarios.

Habrán dos series de billetes comprendidos en la primera los gastos de manutención.

Precio de los billetes, serie A

1.ª clase, 210 pesetas; 2.ª clase, 160 pesetas; 3.ª clase, 100 pesetas.

En estos precios están incluidos absolutamente todos los gastos de los ferrocarriles, comida en las estaciones del tránsito, hoteles en las poblaciones, carruajes desde las estaciones á los hoteles y regreso, propinas, intérpretes, funciones religiosas y limosnas á los Santuarios, de tal modo que el peregrino abonado el importe total de su billete, no ha de hacer ningún desembolso desde su salida de Valencia hasta su regreso. Los hoteles serán los mejores, según la clase de los billetes.

La acreditada Agencia Internacional de Viajes económicos establecida en Lourdes es la encargada del alojamiento y manutención de los peregrinos de esta serie, la cual, además de esta Peregrinación, están organizando otras para el presente año.

Serie B

Primera clase, 100 pesetas.—Segunda clase, 70 pesetas.—Tercera clase, 34 pesetas.

En estos precios únicamente están comprendidos el billete de los ferrocarriles,

fiestas y limosnas á los Santuarios, quedando de cuenta del peregrino el alojamiento, comida y demás gastos.

Itinerario de la Peregrinación

Día 29 de abril.—Salida de Valencia al amanecer (por la Central de Aragón, estación camino del Grao) y llegada á Zaragoza de siete á ocho de la noche.

Día 30 de abril.—Estancia en Zaragoza y solemnes cultos en la Basílica del Pilar.

Día 1.º de mayo.—Misa de Comunión general en dicha Basílica y salida por la noche para Lourdes.

Día 2 de mayo.—Llegada á Lourdes á las tres de la tarde. Procesión desde la Basílica del Rosario á la Gruta bendita.

Días 3, 4 y de 5 Mayo.—En Lourdes, donde se celebrarán los siguientes cultos: Misa de Comunión general en la bendita Gruta, solemne fiesta con sermón en la Basílica. Por la tarde, vísperas, plegarias delante de las piscinas y procesión con S. D. M., solemne Felicitación Sabatina en la Gruta, y por la noche, procesión de las antorchas.

Día 5 de Mayo.—A las nueve de la noche, salida de Lourdes, llegando á San Sebastián el día 6, de cinco á seis de la mañana, y estancia en la misma todo el día.

Día 7 de Mayo.—Salida de San Sebastián, al amanecer, llegando á Pamplona de once á doce de la mañana, permaneciendo en la misma cuatro ó cinco horas.

Día 8 de mayo.—Llegada á Valencia.

Condiciones generales

1.ª El plazo de inscripción terminará el 29 de marzo por exigirlo así las Compañías ferroviarias, y después de dicha fecha no se recibirán más inscripciones.

2.ª Al inscribirse entregará cada peregrino cinco pesetas como anticipo, abonando el resto del billete antes del 25 de abril. El anticipo no se devolverá si el interesado desista de la Peregrinación.

Puntos de suscripción

En Castellón: D. Antonio Fauí, Emme-dio 142.

Todos cuantos detalles necesiten los que deseen tomar parte en la Peregrinación, así como las dudas que necesiten aclaración y la correspondencia, dirigirla á D. Juan Bautista Gironés, presbítero, secretario; calle de Eu Sanz, 3, 3.ª Valencia.

A granel

AVISOS Y NOTICIAS

Todas las misas que se dirán mañana de 7 á 11, cada media hora, en el altar mayor de la parroquia de San Miguel de esta ciudad, serán en sufragio del alma de nuestro llorado é inolvidable jefe Excmo. Sr. D. Victorino Fabra en cumplimiento del sexto mes de su fallecimiento.

Su distinguida familia suplica á sus amigos la asistencia á estos piadosos actos.

Para saludar al ilustre Senador por la Económica de Valencia, D. Elias Tormo y Monzó, fueron ayer á Valencia nuestros amigos, D. Ricardo Carreras y D. Rafael Fabra.

En la Cámara Agrícola de Valencia se celebró ayer una importantísima reunión para ocuparse del asunto de tan vital interés para los agricultores, como el referente á las vías pecuarias.

A dicha reunión fué invitado el ilustrado presidente de la Federación agraria de Levante D. Manuel Lassala acudiendo también espontáneamente con solo una indicación el senador ilustre Excmo. Sr. Elias Tormo, el presidente de la Camará Agrícola, y diputado á Cortes por la capital D. Manuel Yranzo, el Sr. Estruch, el comisario regio de Agricultura de Valencia.

Fué un acto de gran trascendencia y en el se tomaron acuerdos prácticos para resolver favorablemente á los agricultores el antiguo litigio con motivo del asunto de las vías pecuarias.

El Sr. Presidente D. Manuel Yranzo expuso el objeto de la reunión, haciendo uso de la palabra los Sres. Tormo, Lassala, Estruch y los representantes de Utiel, Chirivella, Monserrat, Liria y Olocau.

Resumió el Sr. Yranzo con un elocuente y práctico discurso. En nombre de la Cámara Agrícola y de todos los concurrentes agradeció el Sr. Tormo su asistencia á aquel acto y su meritosísimo trabajo. Expuso cuánta puede y hace la Cámara Agrícola, lamentando que por falta de medios no extiendan más su radio de acción, pero que así y todo se preocupa sin desearlo de todo cuanto interesa á la agricultura.

Terminó proponiendo:

1.º Que se publique en forma de cartilla, repartiéndose profusamente entre los agricultores, un extracto del luminoso trabajo del Sr. Tormo.

2.º Que el delegado regio de Agricultura en aquella provincia señor conde de Montornés y el Consejo provincial, después de estudiar el asunto, asesoren al gobernador civil, como asimismo al ministro de Fomento de la justicia que asiste á los agricultores

valencianos ante las exigencias de los ganaderos.

3.º Que una comisión designada por los concurrentes visitase al gobernador civil para darle cuenta del resultado de la reunión que acababa de celebrarse.

Y 4.º Que en igual sentido se telegrafiasse al ministro de Fomento.

Estas cuatro proposiciones fueron aprobadas por aclamación y quedarán cumplimentadas cuanto antes.

Enviaron su adhesión á dicho acto:

Ayuntamiento y propietarios de Ayelo de Malferit; Junta de Defensa de la Federación Agraria de Puebla Larga; Sociedad de Trabajadores del campo de Picasent; Ayuntamiento de Utiel; Sindicato de Policía rural de Vall de Uxó; Propietarios de Alginet; Sindicato Agrícola de Liria; Ayuntamiento de Picasent; D. Fidel García Barlanga, diputado á Cortes por Requena; Ayuntamientos de Cheste; Idem de Olocau; Sindicato de riegos de Cullera; Ayuntamiento de Careagne; Sociedad Labradores de Casinos; Ayuntamiento de Liria; Propietarios de Alcaeus, Chirivella, Aldaya, Chuiilla, Villanueva de Castellón, Benifayó de Espioca, Carlet, Mislata, Rafelguaraf y Monserrat; Ayuntamiento de Guadassar; Cámara Agrícola y Sindicato de Riegos de Castellón; Propietarios de Cuart de Poblet; Gremio de San Isidro de Cast Allón; Propietarios de Sueca y Villarreal; Federación Agraria de Levante; Sindicato Agrícola de Olocau; Sociedad Agrícola de Benifayó de Espioca; Sindicato de Policía Rural de Castellón, y La protección Agrícola de Alberique.

Del discurso de persona tan competentísima como el senador D. Elias Tormo haciendo un luminoso estudio jurídico del asunto, nos ocuparemos detenidamente en nuestros próximos números, cuando se publique trabajo tan notable.

Mañana 14 de los corrientes, se celebrarán en el Teatro Principal sesiones cinematográficas, tomando parte el aplaudido Trio Nebot.

Las sesiones tendrán lugar á las seis y media y ocho y media y diez de la noche.

Con el título «Las Comunidades de Labradores» el importante semanario de ésta La Cruz publica unos artículos encomiásticos de la gestión realizada por el celoso diputado por este distrito D. Manuel Yranzo Benedito en favor de los intereses agrarios y singularmente por el feliz resultado de su enmienda al art. 97 del Proyecto de ley sobre régimen de Administración local, por cuyo motivo apelida al Sr. Yranzo conservador de la ley de los Sindicatos.

Esta mañana ha sido convocada la Cámara de Comercio á Asamblea general con el objeto de renovar la tercera parte de su junta directiva y aprobar la memoria y balances.

Dicha reunión se celebrará á las siete de la tarde.

Después de algunos días de bonanza volvemos á las andadas.

Desde el sábado no ha cesado de llover, y en algunos momentos la lluvia adquirió gran intensidad.

Nuestras calles han quedado intransitables, llenas de lodo y barro.

Ayer domingo la gente se refugió en cañes y Cinematógrafos que hicieron su agosto.

El principal actuó alternando con el cine un tereceto que fué muy aplaudido.

Hoy sigue el tiempo triste y lluvioso, habiendo descendido la temperatura sensiblemente.

La Compañía de los ferrocarriles del Norte ha saldado los cuentas del año 1907 con un aumento de 4.015.274'95 pesetas sobre lo recaudado en 1906.

En este aumento figura la línea de Almansa á Valencia y Tarragona con 412.041'61 pesetas.

Este trozo de línea es el que más rendimientos deja á la Compañía del Norte y sin embargo es el que tiene más abandonado aquella explotadora compañía ferroviaria.

En nuestro circo taurino se celebrará el día 25 de marzo festividad de la Anunciación de Nuestra Señora y con motivo de las fiestas y feria de la Magdalena una magnífica corrida de toros, cuya organización corre á cargo del inteligente y activo empresario nuestro estimado amigo D. Luciano Ferrer.

Se propone dicho señor contratar á diestros tan afamados como MACHAQUITO y GALLO y adquirir reses de acreditada ganadería para que el cartel resulte de lo más sugestivo. Propónese además establecer para el día de la corrida un servicio de trenes especiales á precio reducido, no solo para pasajeros procedentes de Valencia si que también de la de Tortosa, Vinaroz y Benicarló.

A igual que en años anteriores, se abrirá un abono pagadero á plazos semanales para que sin gran esfuerzo puedan adquirir en-

trada ó localidad para dicha corrida que no dudamos en calificar de grandioso acontecimiento.

Según datos de la Dirección general del Instituto Geográfico y Estadístico, procedentes del Registro civil, el movimiento de la población en esta capital, durante el pasado mes de diciembre fué el siguiente:

Nacimientos 76 de ellos 8 ilegítimos. Natalidad por 1.000 habitantes 2'42. Defunciones 57 clasificadas del modo siguiente: Fiebres intermitentes y caquexia palúdica, 1; tuberculosis, 3; enfermedades del sistema nervioso, 8; idem del aparato circulatorio y respiratorio, 22; idem digestivo, 3; idem géinito-urinario, 1; vicios de conformación, 4; senectud, 2; muertes violentas, 1; otras enfermedades, 12: resultando una mortalidad de 1'82 por 1.000 habitantes.

Mañana, martes, se celebrará en la parroquia de la Purísima Sangre, con exposición de S. D. M., un diario de misas de 7 á 11 en sufragio del alma del difunto Juan B. Felip Martín, en cumplimiento del primer año de su muerte.

Con gusto reproducimos lo siguiente por si puede interesar á algunos padres de familia:

«Los niños pobres.—Dice «El Clamor» que por no pagar el Alcalde á los maestros á causa de la pobreza de la caja municipal, éstos han despedido de sus escuelas centenares de niños pobres que carecerán de enseñanza de hoy en adelante por esta razón.

Lamentamos el que carezcan de instrucción esos centenares de niños; pero, si los maestros no pueden ó no quieren seguir enseñando gratis, nosotros invitamos á esos niños á que no interrumpen sus estudios, rogando á sus padres que los envíen á las escuelas de los PP. Capuchinos que enseñan gratis, y á las escuelas del Circolo Católico que dá gratis enseñanza nocturna á doscientos niños y adultos, y abre con gusto clases diarias gratis para todos esos niños de que habla «El Clamor».

Ya lo sabe, pues, «El Clamor», ya lo saben los padres de familia, ya lo sabe Castellón: los niños pobres no carecerán de escuelas, como no han carecido hasta el presente. Basta solicitar verbalmente á la Junta.

El catolicismo que ha enseñado á leer, escribir y contar á la Europa de la Edad Media, seguirá enseñando á los ciudadanos de la Edad Moderna.

El movimiento se prueba andando.» (De La Cruz.)

¡Asombroso! Juan Martín Busutil casi regala los géneros de punto.

Esta mañana ha celebrado sesión ordinaria la Comisión provincial.

Volverá á reunirse mañana.

El P. Salvador de la Madre de Dios, Carmelita Descalzo, que c'renta con numerosas simpatías en esta capital, ha marchado de Valencia á Sevilla, en cuya ciudad tiene que predicar los sermones de un solemne octavario.

De Sevilla pasará á Cuenca, donde predicará en el solemnisimo novenario que se celebrará en la Catedral con motivo del IV centenario de la canonización del Patrono San Julián, y cuyos sermones han sido confiados á los oradores más elocuentes de todas las Ordenes religiosas de España.

La recaudación de océulas personales durante el año 1907 ha sufrido una baja de 260.471 pesetas.

Se atribuye este descenso á la emigración, que ha restado gran número de vecinos á las comarcas del Norte de España.

Los generales, jefes y oficiales de todos los cuerpos del ejército y de la Armada pertenecientes á las escuelas activas y de reserva ó en situación de retirados que fallezcan á contar desde el día 10 del actual, dejarán á sus familias derecho á las pensiones de viudedad ó orfanidad que les corresponden, según las disposiciones vigentes en la materia, siempre que al ocurrir el fallecimiento contasen doce años de servicios efectivos.

Han aparecido en Madrid duros falsos del año 1898, peor acuñados que los llamados sevillanos.

Presentan un reborde, defecto que debe tenerse en cuenta para distinguirlos de los legítimos.

Se ha reproducido el pleito de las campanas en Vinaroz.

Parece ser que el señor Cura había dispuesto que se abriera la puerta interior de la torre que dá acceso á la iglesia y que hace algunos años que estaba tapiada.

El Ayuntamiento de aquella ciudad ha entregado al señor Cura una llave para que pueda usar libremente de las campanas ordenando después que fuera incomunicada como antes la puerta interior de cuya medida ha protestado ante notario la autoridad eclesiástica.

Entendemos que este pleito ha degenerado

entiendo en
policia
de la escuela de
de la Goñor
Marqués
policia señor
diado un dis-
os
os acordando
entos.
que se espe-
Administración
ene ultimados
introducir en
lo al.
ra que dicho
meses.
n
haber sido pro-
Foz, el her-
Hafid.
nos ha facili-
do.
rensa
cos comentan
entre solitarios
presidente de
brección.
ha elección ha
sunción.
discusión del
local y unos
mo Maura, no
ONA
racias
ha enviado una
Conservador
que le dirigie-
por su acertada
rio de Fomento.
S
s cizas en la
on
del Mr. Pichón
á Feñeno.
SUCHTOS.
PONS Y GONZALEZ
1906 de la tarde.
81'92
00'00
72'00
66'60
90'00
23'45
93'57
81'95
14'20
28'75
RESATI
comercio
para operaciones de
Antarctica
de D. Luis Ten y
64 el día 14 de ene-
ce bajo el tipo de
la siguiente finca:
alle de Cardona Vi-
18, lindante por la
ción y D. Jaime Vila-
de D. José Rovira y
anón y D. Jaime Vi-
perficie de 146 me-
la puerta de la calle
cocina cubierta que
tiene de superficie
a parte del patio y
retros 28 decímetros
superficie, de 336 me-
de de la fachada tie-
y en la parte poste-
altos con un patio y
sa y la planta baja de
y dos en los pisos
condiciones están de
taría los días hábiles
cho.
arete
1906, á 2'50 pesetas
nú nero 74.
ones
de cinciente Marconas
o.
mendro ingerado de
y buena calidad.
es: Hasta un metro 25
adelante 45 céntimos.
tidos: Castellón, Gon-
calá Joaquín Belver,

io Valls
CASTELLÓN

Precios de suscripción

Castellón al mes. . . . . 1'00 pesetas. Fuera, trimestre. . . . . 3'00 id.

Para anuncios, esquelas, y comunicados, PÍDANSE TARIFAS Número suelto 5 céntimos.

LA PROVINCIA

DIARIO DE CASTELLÓN

Oficinas e imprenta

Calle Colón, 40

La correspondencia al administrador

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES AUNQUE NO SE INSERTEN

Número suelto 5 céntimos.

La Provincia, es el periódico de mayor circulación en esta provincia

La actualidad

Ha sido destronado Abd-el-Aziz. Esta es la noticia del día.

El día 3 del actual se reunieron los notables de la ciudad de Fez destituyéndole solemnemente y pregomando su destitución en la forma aparatosa de costumbre, y dejando de invocar su nombre al pedir protección a Alá para el suítan.

El día 5, al anochecer, supo lo ocurrido el Menebbi por un correo expreso que salió de Fez y comunicó la noticia a un periodista inglés gran amigo suyo, quien la reservó hasta el extremo de que fué el único corresponsal que la transmitió a Londres.

El pregón que hicieron los ulemas ante la multitud mora y judía de Fez, fué como sigue:

«Niéguesele obediencia á Abd-el-Aziz, que se le arrojó del trono por traidor á su patria, y estar vendido á los cristianos.»

Dicho programa fué recibido por la multitud con grandes muestras de alegría.

Inmediatamente los notables constituyeron un gobierno provisional, nombrando gobernador á Ben Mohar, antiguo jefe de una mehalla imperial.

Se sabe que Muley Hafid se halla actualmente á dos jornadas de Marrakesh, en cuyo punto estaba acampado desde hace un mes, preparando el movimiento insurreccional.

Ahora irá inmediatamente á Fez á marchas forzadas.

En uno de los juzgados de Barcelona ha sido presentada una denuncia, razonada en multitud de documentos fehacientes, contra una asociación separatista.

Relacionados con esta denuncia, y de orden judicial, la policía ha practicado numerosos registros domiciliarios. Además han sido dictados varios autos de detención contra determinadas personas de Barcelona y contra otras que á la sazón están en otra capital.

Aségúrase que todo esto se halla relacionado con los últimos atentados y el propósito de la asociación denunciada de presentar al Estado como causante de la actual triste situación de Barcelona concitando así los odios de los catalanes contra la representación de la patria.

Hoy hace años

13 de enero de 1432.

Proclamación de Yussuf IV emir de Granada

Sirvió al rey Juan II de Castilla en la campaña que sostuvo contra los moros de Granada uno de estrite real llamado Yussuf bu-Aloher que con deseo de apoderarse del trono, habla ofrecido al rey cristiano reforzar sus huestes con ocho mil hombres y reconocerse vasallo suyo si le ayudaba á destronar al emir de aquel reino, Mohamed el Tuerto.

Yussuf cumplió su oferta y el monarca de Castilla también cumplió la suya en Córdoba, dejando encomendado al adelantado de Andalucía y al maestro de Calatrava, que llamasen en adelante rey de Granada á Yussuf, si bien como vasallo de Castilla.

Aquellos caudillos celebraron el nombre del rey D. Juan en Hardades un tratado con el príncipe moro en este propio sentido, y en su virtud le entregaron varias villas y fortalezas del reino de Granada.

Pronto se declaró por el pretendiente la mitad de aquel país: la tribu de los Abencerrajes que salió á combatirle quedó derrotada con muerte de su visir, merced al auxilio que los fronteros cristianos dieron á Ben Alahmar.

Después de una breve campaña Mohamed el Izquierdo, se vió precisado á salir silenciosamente de Granada, y refugiarse en Málaga y Yussuf, el nuevo vasallo del rey de Castilla, hizo su entrada en aquella ciudad donde fué proclamado con el nombre de Yussuf IV, el día que consignamos en nuestro epígrafe.

Su primer cuidado fué prestar homenaje al rey de Castilla, hipocóndriaco y enfermo, á los seis meses bajo del trono al sepulcro. Poco espacio fué el que gobernó, pues, este nuevo monarca, un reino obtenido en verdad por tan bajos medios, aunque tan útil para las armas cristianas.

ARTAGNAN.

Mas allá de las fronteras

El proceso Thaw

Resultado, según dicen de Nueva York, empresa verdaderamente difícil la de nombrar y constituir el Jurado que ha de entender en la segunda vista del proceso Thaw; de once de los individuos que habian ya sido nombrados, han sido recusados nueve ya por el fiscal, ya por el abogado defensor, de manera que después de tres días de trabajo no han podido ser nombrados más que dos individuos del Jurado.

VIENA

General retirado

El general Galgotzy, inspector general de las tropas austriacas, á causa de su extrema vejez, ha sido hoy retirado del servicio activo y pensionado, creyéndose que le substituirá en su importante cargo el general Fiedler.

El general Galgotzy se distinguió mucho en las guerras de 1859 y 1866 y en la campaña á que dió lugar la conquista de la Herzegovina.

ROMA

Donativo de un millón

El Papa ha recibido en audiencia particular al intendente en Roma del Emperador Francisco José, á quien agradece el donativo que le ha hecho de un millón de coronas en favor de las misiones católicas, con el propósito de celebrar su reciente coronación.

PARIS

Los japoneses en América

De Washington dicen que el ministro de Negocios Extranjeros está preparando la respuesta que ha de dar el gobierno norteamericano á la nota japonesa sobre la inmigración, repuesta que será entregada próximamente al gobierno de Tokio.

Se está ejerciendo continuamente presión sobre los representantes de California para que presente al Congreso una ley expulsando del territorio á los japoneses; y dichos representantes procuran tranquilizar á sus lectores del mejor modo que saben.

De Ottawa dicen que el Canadá va á modificar el reglamento de inmigración, disponiendo que los inmigrantes que lleguen á dicho país se dirijan inmediatamente al lugar por donde figure que han ido contratados, evitándose así que permanezcan en las islas de H-wi.

Según Le Matin, el Presidente Roosevelt ha hecho últimamente la declaración de que todo se arreglará del modo más satisfactorio, pues la nota recibida recientemente de Tokio está concebida en los términos más conciliadores y no hay temor ninguno de que se produzca el más pequeño conflicto.

Vienna

En uno de los juzgados de Barcelona ha sido presentada una denuncia, razonada en multitud de documentos fehacientes, contra una asociación separatista.

Relacionados con esta denuncia, y de orden judicial, la policía ha practicado numerosos registros domiciliarios. Además han sido dictados varios autos de detención contra determinadas personas de Barcelona y contra otras que á la sazón están en otra capital.

Aségúrase que todo esto se halla relacionado con los últimos atentados y el propósito de la asociación denunciada de presentar al Estado como causante de la actual triste situación de Barcelona concitando así los odios de los catalanes contra la representación de la patria.

NARANJA

Todo está igual como lo dejábamos en nuestra información anterior.

Los mercados extranjeros no han mejorado lo más mínimo, y metidos en la época de los frios y nieves, sólo de la mejoría del tiempo se espera alguna mejora en las cotizaciones á base, desde luego de embarques moderados.

Da compras tampoco puede decirse hoy nada, pues nada se hace, limitándose todo el mundo á confeccionar lo que tenía comprado.

La información, pues, de la semana, no puede ser más breve ni más sencilla.

Los fletes de 7 peniques á olin, según destino.

(De Los Mercados.)

Peregrinación Valenciana al Pilar y Lourdes

Ha quedado constituida la junta de la quinta peregrinación á estos célebres santuarios.

Habrán dos series de billetes comprendidos en la primera los gastos de manutención.

Precio de los billetes, serie A

1.ª clase, 210 pesetas; 2.ª clase, 160 pesetas; 3.ª clase, 100 pesetas.

En estos precios están incluidos absolutamente todos los gastos de los ferrocarriles, comida en las estaciones del tránsito, hoteles en las poblaciones, carruajes desde las estaciones á los hoteles y regreso, propinas, intérpretes, funciones religiosas y limosnas á los Santuarios, de tal modo que el peregrino abonado el importe total de su billete, no ha de hacer ningún desembolso desde su salida de Valencia hasta su regreso. Los hoteles serán los mejores, según la clase de los billetes.

La acreditada Agencia Internacional de Viajes económicos establecida en Lourdes es la encargada del alojamiento y manutención de los peregrinos de esta serie, la cual, además de esta Peregrinación, están organizando otras para el presente año.

Serie B

Primera clase, 100 pesetas.—Segunda clase, 70 pesetas.—Tercera clase, 34 pesetas.

En estos precios únicamente están comprendidos el billete de los ferrocarriles,

fiestas y limosnas á los Santuarios, quedando de cuenta del peregrino el alojamiento, comida y demás gastos.

Itinerario de la Peregrinación

Día 29 de abril.—Salida de Valencia al amanecer (por la Central de Aragón, estación camino del Grao) y llegada á Zaragoza de siete á ocho de la noche.

Día 30 de abril.—Estancia en Zaragoza y solemnes cultos en la Basílica del Pilar.

Día 1.º de mayo.—Misa de Comunión general en dicha Basílica y salida por la noche para Lourdes.

Día 2 de mayo.—Llegada á Lourdes á las tres de la tarde. Procecion desde la Basílica del Rosario á la Gruta bendita.

Días 3, 4 y de 5 Mayo.—En Lourdes, donde se celebrarán los siguientes cultos: Misa de Comunión general en la bendita Gruta, solemne fiesta con sermón en la Basílica. Por la tarde, vísperas, plegarias delante de las piscinas y procesion con S. D. M., solemne Folicitación Sabatina en la Gruta, y por la noche, procesion de las antorchas.

Día 5 de Mayo.—A las nueve de la noche, salida de Lourdes, llegando á San Sebastián el día 6, de cinco á seis de la mañana, y estancia en la misma todo el día.

Día 7 de Mayo.—Salida de San Sebastián, al amanecer, llegando á Pamplona de once á doce de la mañana, permaneciendo en la misma cuatro ó cinco horas.

Día 8 de mayo.—Llegada á Valencia.

Condiciones generales

1.º El plazo de inscripción terminará el 29 de marzo por exigirlo así las Compañías ferroviarias, y después de dicha fecha no se recibirán más inscripciones.

2.º Al inscribirse se entregará cada peregrino cinco pesetas como anticipo, abonando el resto del billete antes del 25 de abril. El anticipo no se devolverá si el interesado desista de la Peregrinación.

Puntos de suscripción

En Castellón: D. Antonio Faulí, Enmedio 142.

Todos cuantos detalles necesiten los que deseen tomar parte en la Peregrinación, así como las dudas que necesiten aclaración y la correspondencia, dirigirla á D. Juan Bautista Giróns, presbítero, secretario; calle de En Sanz, 3, 3.º Valencia.

A granel

AVISOS Y NOTICIAS

Todas las misas que se dirán mañana de 7 á 11, cada media hora, en el altar mayor de la parroquia de San Miguel de esta ciudad, serán en sufragio del alma de nuestro llorado é inolvidable jefe Excmo. Sr. D. Victorino Fabra en cumplimiento del sexto mes de su fallecimiento.

Su distinguida familia suplica á sus amigos la asistencia á estos piadosos actos.

Para saludar al ilustre Senador por la Económica de Valencia, D. Eñas Tormo y Monzó, fueron ayer á Valencia nuestros amigos, D. Ricardo Carreras y D. Rafael Fabra.

En la Cámara Agrícola de Valencia se celebró ayer una importantísima reunión para ocuparse del asunto de tan vital interés para los agricultores, como el referente á las vías pecuarias.

A dicha reunión fué invitado el ilustrado presidente de la Federación agraria de Levante D. Manuel Lassaia acudiendo también espontáneamente con solo una indicación el senador ilustre Excmo. Sr. Eñas Tormo, el presidente de la Camará Agrícola, y diputado á Cortes por la capital D. Manuel Yranzo, el Sr. Estruch, el comisario regio de Agricultura de Valencia.

Fué un acto de gran trascendencia y en el se tomaron acuerdos prácticos para resolver favorablemente á los agricultores el antiguo litigio con motivo del asunto de las vías pecuarias.

El Sr. Presidente D. Manuel Yranzo expuso el objeto de la reunión, haciendo uso de la palabra los Sres. Tormo, Lassaia, Estruch y los representantes de Utiel, Chirivella, Monserrat, Liria y Olcoau. Resumió el Sr. Yranzo con un elocuente y práctico discurso. En nombre de la Cámara Agrícola y de todos los concurrentes agradeció el Sr. Tormo su asistencia á aquel acto y su meritosísimo trabajo. Expuso cuánto puede y hace la Cámara Agrícola, lamentando que por falta de medios no extienda más su radio de acción, pero que así y todo se preocupa sin descanso de todo cuanto interesa á la agricultura.

Terminó proponiendo: 1.º Que se publique en forma de cartilla, repartiéndose profusamente entre los agricultores, un extracto del luminoso trabajo del Sr. Tormo.

2.º Que el delegado regio de Agricultura en aquella provincia señor conde de Montornés y el Consejo provincial, después de estudiar el asunto, asesoren al gobernador civil, como asimismo al ministro de Fomento de la justicia que asiste á los agricultores

valencianos ante las exigencias de los ganaderos.

3.º Que una comisión designada por los concurrentes visitase al gobernador civil para darle cuenta del resultado de la reunión que acababa de celebrarse.

Y 4.º Que en igual sentido se telegrafiasse al ministro de Fomento.

Estas cuatro proposiciones fueron aprobadas por aclamación y quedarán cumplimentadas cuanto antes.

Enviaron su adhesión á dicho acto: Ayuntamiento y propietarios de Ayelo de Malferit; Junta de Defensa de la Federación Agraria de Puebla Larga; Sociedad de Trabajadores del campo de Picasent; Ayuntamiento de Utiel; Sindicato de Policía rural de Vall de Uxó; Propietarios de Algineit; Sindicato Agrícola de Liria; Ayuntamiento de Picasent; D. Fidel García Berlanga, diputado á Cortes por Requena; Ayuntamientos de Cheste; Idem de Olcoau; Sindicato de riegos de Cullera; Ayuntamiento de Careagente; Sociedad Labradores de Casinos; Ayuntamiento de Liria; Propietarios de Alcausa, Chirivella, Aldaya, Chuiilla, Villanova de Castellón, Benifayó de Espioca, Carlet, Misliata, Rafelguaraf y Monserrat; Ayuntamiento de Guadassar; Cámara Agrícola y Sindicato de Riegos de Castellón; Propietarios de Quart de Poblet; Gremio de San Isidro de Castellón; Propietarios de Sueca y Villarreal; Federación Agraria de Levante; Sindicato Agrícola de Olcoau; Sociedad Agrícola de Benifayó de Espioca; Sindicato de Policía Rural de Castellón, y La protección Agrícola de Albarique.

Del discurso de persona tan competente como el senador D. Eñas Tormo haciendo un luminoso estudio jurídico del asunto, nos ocuparemos detenidamente en nuestros próximos números, cuando se publique trabajo tan notable.

Mañana 14 de los corrientes, se celebrarán en el Teatro Principal sesiones Cinematográficas, tomando parte el aplaudido Trio Nebot.

Las sesiones tendrán lugar á las seis y media y ocho y media y diez de la noche.

Con el título «Las Comunidades de Labradores» é importante semanario de ésta La Cruz publica unos artículos económicos de la gestión realizada por el celoso diputado por este distrito D. Manuel Yranzo Benedito en favor de los intereses agrarios y singularmente por el feliz resultado de su enmienda al art. 97 del Proyecto de ley sobre régimen de Administración local, por cuyo motivo apellida al Sr. Yranzo conservador de la ley de los Sindicatos.

Para mañana ha sido convocada la Cámara de Comercio á Asamblea general con el objeto de renovar la tercera parte de su junta directiva y aprobar la memoria y balances.

Dicha reunión se celebrará á las siete de la tarde.

Después de algunos días de bonanza volvemos á las andadas.

Desde el sábado no ha cesado de llover, y en algunos momentos la lluvia adquirió gran intensidad.

Nuestras calles han quedado intransitables, llenas de lodo y barro.

Ayer domingo la gente se refugió en cafés y Cinematógrafos que hicieron su agosto.

El el principal actuó alternando con el cine un tereeto que fué muy aplaudido.

Hoy sigue el tiempo tristón y lluvioso, habiendo descendido la temperatura sensiblemente.

La Compañía de los ferrocarriles del Norte ha salido las cuentas del año 1907 con un aumento de 4.015.274'95 pesetas sobre lo recaudado en 1906.

En este aumento figura la línea de Almansa á Valencia y Tarragona con 412.041'61 pesetas.

Este trozo de línea es el que más rendimientos deja á la Compañía del Norte y sin embargo es el que tiene más abandonado aquella explotadora compañía ferroviaria.

En nuestro circo taurino se celebrará el día 25 de marzo festividad de la Antunaición de Nuestra Señora y con motivo de las fiestas y feria de la Magdalena una magnífica corrida de toros, cuya organización corre á cargo del inteligente y activo empresario nuestro estimado amigo D. Luciano Ferrer.

Se propone dicho señor contratar á diestros tan afamados como MACHAQUITO y GALLO y adquirir reses de acreditada ganadería para que el cartel resulte de lo más sugestivo. Propónese además establecer para el día de la corrida un servicio de trenes especiales á precio reducido, no solo para pasajeros procedentes de Valencia si que también de la de Tortosa, Vinaroz y Benicarló.

A igual que en años anteriores, se abrirá un abono pagadero á plazos semanales para que sin gran esfuerzo puedan adquirir en-

trada ó localidad para dicha corrida que no dudamos en calificar de grandioso acontecimiento.

Según datos de la Dirección general del Instituto Geográfico y Estadístico, procedentes del Registro civil, el movimiento de la población en esta capital, durante el pasado mes de diciembre fué el siguiente:

Nacimientos 76 de ellos 8 ilegítimos. Natalidad por 1.000 habitantes 2'42. Defunciones 57 clasificadas del modo siguiente: Fiebres intermitentes y caquexia palúdica, 1; tuberculosis, 8; enfermedades del sistema nervioso, 8; idem del aparato circulatorio y respiratorio, 22; idem digestivo, 3; idem génito-urinario, 1; vicios de conformación, 4; senectud, 2; muertes violentas, 1; otras enfermedades, 12; resultando una mortalidad de 1'82 por 1.000 habitantes.

Mañana, martes, se celebrará en la parroquia de la Purísima Sangre, con exposición de S. D. M., un diario de misas de 7 á 11 en sufragio del alma del difunto Juan B. Felip Martín, en cumplimiento del primer año de su muerte.

Con gusto reproducimos lo siguiente por si puede interesar á algunos padres de familia:

«Los niños pobres.—Dice «El Clamor» que por no pagar el Alcalde á los maestros á causa de la pobreza de la caja municipal, éstos han despedido de sus escuelas centenares de niños pobres que carecerán de enseñanza de hoy en adelante por esta razón.

Lamentamos el que carezcan de instrucción esos centenares de niños; pero, si los maestros no pueden ó no quieren seguir enseñando gratis, nosotros invitamos á esos niños á que no interrumpen sus estudios, rogando á sus padres que los envíen á las escuelas de los PP. Capuchinos que enseñan gratis, y á las escuelas del Circolo Católico que dá gratis enseñanza nocturna á doscientos niños y adultos, y abre con gusto clases diurnas gratis para todos esos niños de que habla «El Clamor».

Ya lo sabe, pues, «El Clamor», ya lo saben los padres de familia, ya lo sabe Castellón: los niños pobres no carecerán de escuelas, como no han carecido hasta el presente. Basta solicitarlo verbalmente á la Junta.

El catolicismo que ha enseñado á leer, escribir y contar á la Europa de la Edad Media, seguirá enseñando á los ciudadanos de la Edad Moderna.

El movimiento se prueba andando.» (De La Cruz.)

¡Asombros! Juan Martín Busutil casi regaló los géneros de punto.

Esta mañana ha celebrado sesión ordinaria la Comisión provincial.

Volverá á reunirse mañana.

El P. Salvador de la Madre de Dios, Carmelita Descalzo, que orienta con numerosas simpatías en esta capital, ha marchado de Valencia á Sevilla, en cuya ciudad tiene que predicar los sermones de un solemne octavario.

De Sevilla pasará á Cuenca, donde predicará el el solemnisimo novenario que se celebrará en la Catedral con motivo del IV centenario de la canonización del Patrono San Julián, y cuyos sermones han sido confiados á los oradores más elocuentes de todas las Ordenes religiosas de la Oaña.

La recaudación de cédulas personales durante el año 1907 ha sufrido una baja de 260.471 pesetas.

Se atribuye este descenso á la emigración, que ha restado gran número de vecinos á las comarcas del Norte de España.

Los generales, jefes y oficiales de todos los cuerpos del ejército y de la Armada pertenecientes á las escalas activas y de reserva ó en situación de retirados que fallezcan á contar desde el día 10 del actual, dejarán á sus familias derecho á las pensiones de viudedad ú orfandad que les correspondan, según las disposiciones vigentes en la materia, siempre que al ocurrir el fallecimiento contasen doce años de servicios efectivos.

Han aparecido en Madrid duros falsos del año 1898, peor acuñados que los llamados sevillanos.

Presentan un reborde, defecto que debe tenerse en cuenta para distinguirlos de los legítimos.

Se ha reproducido el pleito de las campanas en Vinaroz.

Parece ser que el señor Cura había dispuesto que se abriera la puerta interior de la torre que dá acceso á la iglesia y que hace algunos años que estaba tapiada.

El Ayuntamiento de aquella ciudad ha entregado al señor Cura una llave para que pueda usar libremente de las campanas ordenando después que fuera comunicada como antes la puerta interior de cuya medida ha protestado ante notario la autoridad eclesiástica.

Entendemos que este pleito ha degenerado

en Ynaroz en cuestión, más de amor propio, que de intereses encontrados y verda-

Por ello nos permitimos aconsejar á los interesados en este asunto, temperamentos de prudencia demandando al propio tiempo la intervención de las autoridades superiores para la definitiva solución de este ruidoso y desafiado desconcierto.

Buena ocasión para comprar trajes de punto Juan Martín Busutil casi los regala.

Circulan rumores, dignos al parecer de crédito de haberse descubierto en Salamanca una extensa falsificación de billetes de 50 pesetas, de los que comenzarán á circular bastante número.

Anoche en el Circulo de Sindicatos Católicos se pusieron en escena tres bonitas piezas cómicas en las que los distinguidos jóvenes que forman el cuadro de declamación de esta importante sociedad realizaron primeros en la interpretación de las mismas, arrancando entusiastas aplausos al numeroso y distinguido público.

Las funciones celebradas ayer en el teatro de la Academia Católica se vieron muy concurridas aplaudiendo el numeroso público á las pequeñas actrices.

Las dificultades á que da lugar la aplicación de la ley de justicia municipal, se evidencian con solo decir, que se han presentado 30.000 reclamaciones ante el Tribunal Supremo.

Esta mañana una comisión de naranjeros de Onda formada por los Sres. Conde de Fabraquer, D. Vicente Ten, D. Ramón M. Emo, D. Manuel S.icho y D. Fernando Osoaiz ha estado en nuestra capital, visitando á los señores Gobernador civil, Presidente de la Diputación, Alcalde, Diputado á Cortes por Lucena, presidentes de sociedades, corporaciones, personalidades más salientes de la población y directores de la prensa local exponiéndoles sus propósitos.

Son estos los siguientes: En vista de la crisis que amenaza á la producción naranjera los cosecheros de Onda celebraron una reunión estudiando la manera de remediar dicha crisis.

A este propósito acordaron consultar y después de conocidas diferentes opiniones convocar á una reunión á las personas consultadas como preparatoria de una Asamblea.

Dicha comisión repetirá estas gestiones en diferentes poblaciones de la Plana con el mismo propósito.

Estos trabajos van encaminados á procurar la creación de Sindicatos de productores y confeccionadores y reanudar de los poderes públicos concesiones beneficiosas para el desarrollo del más importante comercio de nuestra comarca.

La comisión ha conocido la opinión de cuantas personas ha consultado, expresando todas ellas su interés en favor de la producción naranjera.

Los señores comisionados seguirán realizando sus visitas mostrándose muy satisfechos de las hasta la fecha realizadas.

Mantones y Toquillas de ocasión vende Juan Martín Busutil.

La crisis naranjera ha interesado también á los concejales del Ayuntamiento de Valencia, que se proponen intervenir, aportando los medios de que disponen para solucionarla.

A este efecto, varios concejales presentaron una proposición en la sesión del día 14 último, para que el Ayuntamiento convocase á la mayor brevedad posible á una reunión de representantes de ayuntamientos interesados en la producción de la naranja, y de corporaciones como la Cámara Agrícola, Sociedad Económica, Cámara de Comercio y otras cuya finalidad es la defensa de la riqueza nacional, para que estudien las causas de la crisis porque atraviesa esta producción y propongan los medios para resolverla.

Como fin de temporada, Juan Martín Busutil ha rebajado todos los artículos: Hay que visitar su casa y saberse aprovechar.

Detalle de las operaciones ordinarias realizadas durante la semana anterior en la Caja de Ahorros y Monte de Piedad:

Table with 2 columns: Description of financial operations and their corresponding amounts in Ptas. Cént.

Vida Municipal

El juez municipal de Benicarló ha remitido un certificado de nacimiento de Daniel ó Isidro Villarroya Climent.

Hoy se ha remitido al Sr. Administrador de Hacienda de esta provincia certificación de altas y bajas ocurridas en el personal del Ayuntamiento durante el último cuatrimestre.

El presidente de la Sociedad valencianista La Rat-Penat ha dirigido un atento oficio al Ayuntamiento de esta capital rogándole señale un tema y ofrezca un premio para los juegos florales que aquella entidad celebrará en Valencia con motivo de las fiestas de julio próximo.

Durante los dos últimos días se recaudaron por concepto de consumos, las cantidades siguientes:

Día 11.—1.178'07 pesetas.
« 12.—441'89 idem.

Durante los dos últimos días se hicieron en el Juzgado municipal, las siguientes inscripciones:

Nacimientos.—Vicente Tarazona Gimenez, Manuel Ribes Granobell, Higinio Ferran Cadz, Agustín Albert del Pio Monte, Josefa Roig Gonzalez, y María A. Martí Navarro Cubertorer.

Defunciones.—Carmen Lopez Sidro, José Pastor Balfagó, Manuel Ferrer Vives, Salvador Mayor Anton, Manuel Fajardo Ferrer, Manuel Montañes Galmes y Cipriano Gomez Izquierdo.

Matrimonios.—Uno.

De sociedad

Se encuentra en Castellón con objeto de pasar unos días al lado de su cariñosa familia, el Administrador de Loterías de Sabadell D. José Escobar Monserrat.

De paso de su viaje de boda, se encuentra en Castellón el ilustrado farmacéutico de San Mateo D. Fernando Boix, con su elegante señora doña Joaquina Garcia.

Ha llegado á ésta con objeto de pasar unos días el distinguido abogado de Tortosa señor Foguet.

Ha pasado el día entre nosotros, nuestro querido amigo el ilustrado médico de Villarreal D. José M. Gozalbo.

La Sociedad Obrera Instructiva Teatral

Como anunciamos, anoche á las ocho y media tuvo lugar la inauguración de la Sociedad Obrera Instructiva Teatral, instalada en el segundo piso de la casa número 52 de la calle de González Chermá, que con iniciativa tan digna de aplauso ha constituido el inteligente elemento obrero de esta capital, con el simpático y único fin de la ilustración y unión de los que al trabajo se dedican, y evitación por completo á toda clase de política.

En el local que anteriormente reseso ha sido construido un elegante escenario con toda clase de detalles, por individuos de la Sociedad.

La velada empezó con una bonita sinfonía notablemente interpretada por la brillante banda del Regimiento Tetuán.

A continuación se puso en escena «La matansa del serdo», «Una limosna por Dios» y «Els novios de ma cuñá» que estuvieron muy bien representadas por todos los jóvenes que en ellas tomaron parte.

En los intermedios, ejecutaron varias piezas de la música de Tetuán, siendo muy aplaudidas, llamando muchísimo la atención dos ó tres composiciones que ejecutaron con acarian y que fueron magistralmente interpretadas, siendo al final felicitudísimo el inteligente y aborioso músico mayor don Pascual Asencio.

F. S.

Boletín religioso

Santos para mañana.—El Santísimo Nombre de Jesús. Santos Hilario obispo, Feix presbítero y el beato Bernardo y Santa Madrina. La misa y oficio divino son de San Hilario obispo confesor y doctor, con rito doble y color blanco.

CULTOS

San Agustín.—Cuarenta horas. Se descubren S. D. M. á las cuatro de la tarde y se reserva á las cinco y media.

Desde Villarreal

Después del conflicto

Sigue reinando la tranquilidad de esta ciudad.

Esta mañana el Ayuntamiento ha celebrado sesión ordinaria y realizado las operaciones para el alistamiento de los mozos para el actual reemplazo sin que haya ocurrido novedad alguna.

Esta tarde el digno Alcalde D. José A. Galindo ha convocado á una reunión á los principales contribuyentes para tratar sobre la manera de arbitrar recursos y facilitar trabajo á la clase obrera.

Por su parte las sociedades de ésta han hecho entrega de algunas cantidades con destino al mismo fin.

El Casino Antiguo ha hecho un donativo de 2.500 pesetas, el Circulo de Labradores de 200 y la Juventud Carlista de 25.

Todas ellas han merecido unánime elogio. Mañana marchará á esa para visitar al Sr. Gobernador civil una comisión del Ayuntamiento presidida por el alcalde, Reina tranquilidad.

Vicente Nacher y Manuel Chabrera que sufren heridas á consecuencia de los últimos sucesos siguen más afeitados.

El Corresponsal.

Tinta fresca

MANUEL LINARES RIVAS.—Este autor aplaudidísimo, cuyas obras teatrales, llenas de buen humor y de aguda ironía, todos conocemos, publica en el último número de El Cuento Semanal una novela preciosa titulada Un Fiel Amador... Pocas veces hemos leído nada más dulce ni más tierno; la historia de aquel montañés aventurero que sale á buscar la fortuna en un país lejano y que luego, á consecuencia de un desengaño amoroso, tira al mar el dinero ahogado á costa de tantos trabajos, es de una originalidad penetrante y dolorosa que humedece los ojos.

El Cuento Semanal, que publicó en su Número Almanaque una interesante narración de Joaquín Dicenta, anuncia para la semana próxima una novela de Antonio Zozaya. Con firmas tales, no es de extrañar que esta culta Revista haya merecido tan pronto el aplauso unánime del público aficionado á las buenas lecturas.

NUEVA HISTORIA Y MONOGRAFÍAS GEOGRÁFICAS DE LAS PROVINCIAS DE ESPAÑA.—Impr. sido muy grata nos ha producido el examen de los cuadernos 93 á 96 que de la obra antes enunciada acabamos de recibir.

La riqueza de datos allí expuestos, y los curiosos relatos de Historia que aparecen en cada localidad, constituyen un trabajo originalísimo, nuevo y de interés para todo el mundo, ya que las provechosas enseñanzas que se desprenden de dicha obra no pueden ser á nadie indiferentes.

El tomo segundo de esta obra terminará muy en breve y recomendamos su adquisición creyendo así prestar un servicio á la cultura nacional.

Nueva Historia se publica por cuadernos semanales de á 16 pá. sinas, 0,50 ptas. edición de lujo y 0,30 la económica.

Pedidos á la Administración: Pizarro, 16, Madrid, y en las principales librerías.



A LOS HERNIADOS (TRENKATS)

Ofreceré directamente en pomposos anuncios como prueba ó garantía de la bondad de cualquier aparato, es socorro recurso entre charlatanes que explotan la credulidad de los enfermos viéndose á expensas de ellos de un empujado con el engaño y la superchería.

El saber y el mérito solo con hechos se acredita honrada y cumplidamente.

Desconfiad pues de esos anuncios rimbricantes en que se os promete curar vuestras hernias con el objeto único de hacer las ganancias haciendo el valor de los buques.

Exigid á esos vendedores que se dan título de especialistas é inventores; pónganle han hecho práctica, quién ha sido su maestro y qué título justifica su aptitud para poder manejar las vísceras del vientre sin correr el riesgo de ser víctima de esos intrusos que no vacilan por afán de lucro en escudarse en el prestigio de la digna clase médica para perpetrar á mansalva sus fechorías?

José Pujol

Es cirujano especialista en la curación de las hernias con 20 años de práctica entre la casa Clauselles de Barcelona y su establecimiento en Reus, muy conocido en esta capital tras 9 años de visitarla todos los meses recomendando por el buen concepto que de él tienen los señores médicos y por el testimonio de las curas realizadas, continúa visitando en Castellón el día de cada mes en el Hotel de la Paz (antes «Igualadina»).

«Bragueros de todas clases lo más práctico y moderno para la curación ó retención de las hernias por crónicas ó rebeldes ó que sean».

ESPECIALIDAD EN BRAGUERITOS de caucho para la pronta curación de los tiernos infantiles. TIRANTES OMOPLÁTICOS para corregir la curvatura de espaldas.

HORAS DE CONSULTA

De nueve á una y de tres á siete, saliendo en el correo de la noche.

Los demás días en su establecimiento Ortopédico.

La Cruz Roja

REUS.—MONTEROLS.—REUS

Por teléfono

PRIMERA CONFERENCIA

Madrid 13, 16'10.

Consejo de ministros

El ministro de Fomento nos ha dicho que mañana á las cuatro de la tarde se celebrará Consejo de ministros en el domicilio del señor Maura.

Presentará á sus compañeros, el Sr. Besada, su proyecto sobre la repoblación de montes.

Además nos ha dicho el Sr. Besada que se tratará en el Consejo de mañana de la unión de los proyectos de protección de la marina mercante y comunicaciones marítimas.

Las vías pecuarias

Al ministro de Fomento ha visitado esta mañana una comisión de ganaderos presidida por el Sr. Duque de Veragua, para hablar de las vías pecuarias en el sentido que á ellos interesa.

Parece que ha movido á los visitantes, la Asamblea de Agricultores celebrada ayer en Valencia y que presidió el diputado señor Yranzo, en cuya Asamblea se defendió el derecho de los agricultores valencianos contra las exigencias de la Asociación de ganaderos.

De cacería

Esta mañana han salido SS. MM. los Reyes en tren especial en dirección á Toledo con objeto de asistir á la cacería que en honor suyo se tenía organizada en una finca que en dicha provincia poseó el marqués de a Torreclilla.

Los Reyes estarán de regreso esta tarde en Madrid.

Hablando con la cierva

El ministro de la Gobernación con quien hemos hablado esta mañana como de costumbre nos ha dicho que carece de importancia la huelga existente en la Coruña.

Respecto á lo que ayer ocurrió en Bilbao con motivo del cierre de tabernas en domingo, nos ha dicho que simplemente fué que un tabernero quiso abrir su establecimiento á las tres de la tarde y que al presentarse dos guardias, requiriéndole para que cerrase de nuevo la taberna, les faltó al respeto por cuyo motivo fué detenido.

Algunos parroquianos — ha continuado diciendo — protestaron de que se les echara á la calle, no pasando nada más.

Ha desmentido en absoluto el Sr. Lacierva que haya habido un conato de indisciplina en el cuerpo de policía debido á supuestos disgustos que existen en aquel cuerpo.

Ya quisiera yo — ha dicho el ministro — para los periodistas la disciplina que hay en el cuerpo de policía, pues si así fuera no apreciarían jamás en los periódicos noticias falsas é inexactas.

Los bandidos españoles

En el ministerio de Estado se ha recibido un cablegrama de Buenos-Aires comunicando haber sido derendido en aquella capital el bandido español el «Maero» que estaba refugiado desde hace tiempo en la República Argentina.

Al ser detenido presentaba varias heridas, ignorándose, cuando y como le fueron causadas, porque el bandido negóse á declarar.

En el mismo cablegrama se dice haber salido para España el célebre bandido el «Vivillo».

Noticia sensacional

Un despacho acabado de llegar de Nueva-York dice que un alto personaje de aquel país ha hecho importantes declaraciones relativas al conflicto entre yanquis y nipones, diciendo en ellas que la guerra entre el Japón y los Estados Unidos es inevitable y no se hará de esperar.

Ha dicho además aquel personaje que la guerra yanqui-japonesa será en extremo cruel, y sembrará al mundo entero.

Derrumbamiento de casas

En Rio Tinto se han derrumbado veintinueve casas pertenecientes á la compañía alemana que explota aquellas minas.

Dichos edificios estaban habitados por familias de mineros.

No se tienen noticias de haber ocurrido desgracias.

Mr. Pichón

Dicen de Sevilla que Mr. Pichón ha manifestado estar muy satisfecho de su viaje á Madrid y de su excursión por Andalucía, lamentándose que su estancia en España, de cuyo país se halla encantado, tenga que ser tan corta.

Los periodistas le han preguntado qué ocurrirá con la proclamación de Muley-Hafid y no ha querido hacer declaración alguna.

Velada en Palacio

Esta noche habrá velada íntima en el Palacio Real á la que concurrirán contados personajes.

Se celebrará un banquete y terminado éste tendrá lugar un concierto en el que tomarán parte, entre otros celebrados artistas, el tenor Mariani y el barítono Titta Ruffo.

Desórdenes en Berlin

París.—Ayer mañana se celebró una manifestación en Berlin en favor del sufragio universal, tomando parte en ella unas treinta mil personas.

La policía, sable en mano, cargó contra los manifestantes de los cuales resultaron 28 heridos.

Trece agentes de policía recibieron en la refriega contusiones de alguna gravedad.

La fuerza pública hizo numerosos disparos contra la multitud.

Por la tarde se restableció la calma ofreciendo la población aspecto normal.

Por una concerrada

En un pueblo de Pontevedra se casó un viudo por cuyo motivo le obsequiaron sus vecinos con una grandiosa concerrada.

Cómo el escándalo en vez de cesar se hacía cada vez mayor, acudió el juez donde se daba la concerrada para disolver á los alborotadores siendo recibido por estos con insultos; acudió la guardia civil, siendo insultada y apedreada, viéndose los guardias en la precisión de disparar sus fusiles contra la multitud.

Hay varios heridos y contusos.

La enseñanza militar

Esta mañana se ha reunido el Estado Mayor Central con asistencia del ministro de la Guerra tratando sobre la propagación de la enseñanza militar.

Función benéfica

Esta tarde se celebra en el Español una función á beneficio de la Asociación de alumnos ingenieros y arquitectos.

Lo que dice la prensa

Nada importante dice la prensa de la mañana.

«El Liberal» comenta la elección de Presidente de la Cámara de Comercio de Barcelona calificándola de «Pastel catalán» y así enocheza su artículo.

Hace consideraciones mortificantes para el Sr. Rusiñol.

«El País» habla de la estancia de Mr. Pichón en Madrid, y de la cuestión marroquí, diciendo que el ministro de Francia ha logrado que España siga á aquella nación en sus empresas bélicas, para dar nos después á roer el hueso más duro, como por ejemplo la pacificación del Rif, que no la ha podido lograr nadie, ni el propio Sultán.

Recompensa á un español

Roma.—La Universidad de Bolonia ha concedido la medalla de oro á un estudiante español de la Facultad de Derecho.

Ultima conferencia

Madrid 13, 19'10.

La «Nautilus»

Ferrol.—Con rumbo á Cádiz ha zarpado la corbeta española «Nautilus» escolada de guardias marinas, dispénsandosele una cariñosa despedida por centenares de personas que había en los muelles.

El comandante de la corbeta tiene órde-

nes del gobierno para que cuando regrese del puerto de Veracruz, funde en el de la Habana por haberlo así solicitado por cablegrama varias entidades de la capital de Cuba.

Mr. Pichón en Sevilla

Sevilla.—Mr. Pichón ha recibido la visita de la colonia francesa.

Esta tarde ha pasado por las principales calles de la capital y visitado los mas importantes edificios entre ellos la Catedral, donde ha admirado las notables obras de arte que encierra especialmente el Cristo de Montañés.

Los canónigos que se encontraban en el Coro al entrar en la Catedral Mr. Pichón se han retirado silenciosamente.

En peligro de ser «lynchado»

Sevilla.—Un sátiro abusó de una joven muchacha y un hermano de ésta iba á vengarla, armado de un revólver, pero la policía lo ha impedido.

El vecindario quería «lynchar» al sátiro lo que también ha impedido la policía con grandes esfuerzos.

Visita

Un día próximo visitará S. M. el Rey la Escuela Superior de Guerra acompañándole el general Primo de Rivera.

Noticias de los Reyes

De Toledo dicen que los Reyes llegaron sin novedad y que se dirigieron en automovil á la finca del marqués de Torrecilla.

Secretario del Rey

Se indica para secretario particular de S. M. el Rey á su antiguo profesor, señor Lóriga.

La huelga de Coruña

Continúa sin solucionar la huelga de la Coruña.

Únicamente los enteros han vuelto al trabajo con las condiciones que estipularon con sus patronos.

Temporal

De muchas provincias llegan noticias de que reina en ellas temporal de aguas.

DE BARCELONA

Lo del día

Todos los comentarios del día se refieren al registro que practicó la policía en la sociedad catalanista «La Rixa».

El Sr. Masau, detenido en el local de «La Rixa» continúa incomunicado.

El Sr. Soronellas ha sido puesto en libertad.

El registro practicado en dicha sociedad no ha obedecido á orden gubernativa sino al cumplimiento de autos judiciales, cuyos antecedentes son estos:

Hace días la policía practicó un registro en el domicilio del Sr. Soronellas en el que se incautó aquella de varias cartas que desde luego llamaron la atención de la autoridad, y por las que se vino á conocimiento de la existencia de determinados centros en París y Santiago de Cuba en relación directa con los de aquí.

En varias de las cartas citadas figuraba la frase «Viva la independencia de Cataluña» en catalán. En la fecha de las mismas se añadía también la frase «Año 191 y 193 de nuestra esclavitud».

En el contenido de muchas de las cartas se hacía referencia, así mismo á ciertos pedidos de tarjetas postales del Rey y de la Reina que hicieron fijar la atención de las autoridades en algo que podía constituir delito.

El Fiscal después de estudiar el asunto de acuerdo con el juzgado correspondiente, decidió se practicase el registro en la sociedad «La Rixa» y dictó los autos de detención contra los señores Soronellas y Masau.

El registro en «La Rixa» se ha practicado esta madrugada. La policía no ha encontrado en el local de la asociación ninguno de los documentos, libros, etc. que se acostumbra llevar en toda sociedad. En cambio se ha incautado de una insignia consistente en un lazo con las barras catalanas, llevando á modo de broche un símbolo un tanto extraño: un triángulo de metal con una estrella en medio.

SUORTESOL.

De la Casa Augusto Corrons y Compañía

Cotización en Barcelona á las 16'40 de la tarde del día 13 de enero de 1908:

Table with 2 columns: Stock names and their prices.

Carlos G. Espresati

Corredor de Comercio

Se reciben órdenes para operaciones de bolsa.

Vino clarete

de Billoob, cosecha de 1906, á 2'50 pesetas oántaro.

Plaza del Rey número 74.

Plantones

de almendros injertos de cimiento Marconas cultivados en tierra secano.

Injertos de pies de almendra injertado de bresquilla primeriza de muy buena calidad.

Precios de los plantones: Hasta un metro 25 céntimos. De un metro en adelante 45 céntimos.

Dirección para los pedidos: Castellón, González Chermá, 49; y en Alcalá Joaquín Bellver, plaza San Juan.

Imp. á o. de V. Bayo

Fragment of another page containing text like 'Hoy', 'Castellón al Fuera', 'Para anunciar', 'Núme', 'La', 'es el período', 'En los cer', 'tema prefer', 'el proyecto a', 'rigir una not', 'les su prola', 'dolas que así', 'Inglaterra, F', 'tarán, ignorá', 'tencias signa', 'pocialmente a', 'Lo cierto e', 'que estamo', 'cimientos.', 'de que Mue', 'en Fez y la p', 'Abd-el-Azis', 'das las legaci', 'dos; los de u', 'ria son de qu', 'sion de la m', 'el punto de c', 'che, Alcazar', 'portantes, h', 'den del orde', 'Hoy emba', 'Tánger un e', 'va la preten', 'bajadores y', 'recibido ó e', 'asegura que', 'adoptado en', 'Nuestro r', 'to Rabat y', 'embareará p', 'Han surgi', 'rias difícil', 'Hacienda se', 'llas, como e', 'el Estado y', 'El primer', 'premura de', 'el Estado', 'mina el cont', 'hacerse la v', 'La segu', 'ficultades.', 'Dicen los', 'de gruesas', 'bastar para', 'período de', 'pequeños fa', 'á la venta o', 'nero, lo cua', 'Para ello', 'pección este', 'el Sr. Osme', 'venta se tra', 'vo preñato', 'Moies, pero', 'en cada mil', 'po le obliga', 'Hoy', 'Triste y', 'pañola fué', 'istas que p', 'chiptiágo r', 'extensísimo', 'La colum', 'marchaba co', 'lillas), bic', 'piaban su m', 'No consi', 'pósito, á pe', 'mero y cono', 'de confidenc', 'disponiendo', 'Acometi', 'cuya inopin', 'esperar, de', 'nuedo, rech', 'contra ella.', 'Poco á g', 'naciones en', 'aumentaba', 'pronunciara', 'El camp', 'por Laner', 'tantos con', 'de los bage', 'Cuarenta', 'roismo esp'